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Construcción de calle
Matamoros, producto de una

Gira Soluciones
-Inaugura alcalde Toño Ixtláhuac reconstrucción de esta vialidad al

poniente de Zitácuaro.

Zitácuaro, Mich., a 20 de febrero del 2024.- El presidente municipal Juan Antonio
Ixtláhuac inauguró la reconstrucción de la calle Matamoros, en un tramo que
comprende 92 metros  de concreto hidráulico.

La obra beneficia a más de 70 familias directamente y cabe mencionar que este
trabajo se hizo a través de una solicitud en una de las visitas del alcalde a esta
demarcación de la ciudad.

"Ganemos nuestra calle" reiteró el presidente, luego de referirse a que los vecinos
son los principales responsables de dar mantenimiento y aviso a las autoridades de
cualquier anomalía, necesidad o petición en favor de su localidad.

Señaló que con la obra se da testimonio de la respuesta inmediata del
#GobiernoDeSoluciones.

 El presidente municipal Juan Antonio Ixtláhuac inauguró la reconstrucción de la calle
Matamoros, en un tramo que comprende 92 metros  de concreto hidráulico.

Embajada de Reino Unido acompañará
propuesta de reforma ambiental: Bedolla

Morelia, Michoacán, 21 de febrero de
2024.- El gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla y el embajador de Reino Unido
en México, Jon Benjamin acordaron
revisar en conjunto la propuesta de
reforma en materia ambiental que
presentará la administración estatal en el

mes de marzo.
En reunión sostenida esta mañana en

Casa Michoacán, el embajador mostró
interés en compartir información inglesa
para acompañar la iniciativa y mejorar las
políticas medioambientales de Michoacán.

Lo anterior, tras exponerse por el

gobernador la estrategia de conservación
y protección a los recursos naturales entre
los que se incluyen el uso de energías
limpias, las declaratorias de Áreas
Naturales Protegidas y la operatividad del
sistema de vigilancia satelital Guardian
Forestal.

Comentó que la Secretaría de Medio
Ambiente del estado y el jurídico del
Gobierno de Michoacán elaboran la
propuesta de reforma por lo que, instruirá
que se coordinen con la Embajada de
Reino Unido para afinar los detalles que
sean necesarios.

El gobernador destacó que con la
asesoría y colaboración conjunta se
fortalecerá este tema que es prioridad para
la actual administración estatal.

 El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el embajador de Reino Unido en México, Jon Benjamin
acordaron revisar en conjunto la propuesta de reforma en materia ambiental que presentará la
administración estatal en el mes de marzo.
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Aumentará estado de fuerza de
Agrupamiento Forestal para

combatir cambio de
uso de suelo

- Acordaron autoridades estatales y federales en reunión de seguridad
encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla

Morelia, Michoacán, 21 de febrero de 2024.- Las secretarías de Seguridad Pública (SSP) y
de Medio Ambiente (Secma), la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom) y la Fiscalía General
del Estado (FGE) acordaron aumentar el estado de fuerza del Agrupamiento Forestal y
Ambiental de la Guardia Civil para evitar el cambio de uso de suelo y la deforestación.

Durante la mesa de seguridad encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en
el Centro de Seguridad, Inteligencia y Tecnología (Sitec), las instituciones coincidieron en
unir esfuerzos para hacer más eficiente la actuación policial y la judicialización.

El titular de la SSP, José Alfredo Ortega Reyes informó que a través del Agrupamiento
Forestal y Ambiental de la Guardia Civil, se incrementará el estado de fuerza para activar
mayores patrullajes y actividades operativas, de la mano de la Subsecretaría de Investigación
Especializada (SIE) y el Sitec.

“Un punto clave será el disponer de todos los recursos de la institución para fortalecer los
trabajos de inteligencia, tácticos y de colaboración con las autoridades judiciales y
ambientales. Esto nos permitirá tener un esquema integral, novedoso en Michoacán que
permita aportar pruebas y se dé seguimiento a nivel federal”, dijo.

Por su parte, el subsecretario de Operación Policial, José Ortega Silva precisó que este
agrupamiento tendrá principal atención en las regiones de Morelia, Uruapan y el Oriente,
donde se focaliza principalmente este delito ambiental.

“Es propio darle importancia y relevancia para combatir la comisión de este ilícito, y
vamos a ir de la mano con las demás instituciones para hacer frente a un hecho que ha crecido
exponencialmente. Una de nuestras misiones en la Guardia Civil es proteger los recursos
naturales de Michoacán, y lo haremos valer”, concluyó.

Durante la mesa de seguridad encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en el
Centro de Seguridad, Inteligencia y Tecnología (Sitec), las instituciones coincidieron en unir
esfuerzos para hacer más eficiente la actuación policial y la judicialización.

Localiza Guardián Forestal 813 huertas
irregulares de aguacate

Morelia, Michoacán, 20 de febrero de
2024.- A través del Guardián Forestal se han
identificado 813 huertas exportadoras de
aguacate irregulares por cambio de uso de
suelo en zonas forestales, por lo que se
presentarán las denuncias correspondientes
ante la Procuraduría Federal de Protección al
Ambiente (Profepa) y la Fiscalía General del
Estado (FGE).

En reunión de seguridad pública, el
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla instruyó
integrar los expedientes con los datos de
prueba que se requieran para la judicialización
de las denuncias lo que permitirá fincar
responsabilidades y castigar este delito.

Refirió que violentar la norma en materia
forestal pone en riesgo el cierre de la frontera

comercial con Estados Unidos y con ello, la
afectación a productores exportadores de
aguacate de Michoacán.

Recordó que organismos internacionales
establecen criterios para disminuir el impacto
ambiental con la regulación de cultivos para
producir alimentos de forma sustentable
cuidando los recursos naturales y zonas
boscosas.

El gobernador puntualizó que la Secretaría
de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) y
asociaciones del aguacate respaldaron
prohibir la comercialización de aguacate
proveniente de huertos irregulares por
deforestación.

Participaron en la reunión los secretarios
de Medio Ambiente, Alejandro Méndez; de
Seguridad Pública, Alfredo Ortega Reyes; el
fiscal General del Estado, Adrián López Solís;
el magistrado presidente del Poder Judicial
del estado, Jorge Reséndiz; y el director de la
Comisión Forestal (Cofom), Rosendo Caro
Gómez.

A través del Guardián Forestal se han identificado 813 huertas exportadoras de aguacate
irregulares por cambio de uso de suelo en zonas forestales, por lo que se presentarán las
denuncias correspondientes ante la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa)

Se registran más de 580 mil
pagos de refrendo

vehicular 2024
- Fecha límite para hacerlo sin multas ni recargos será el 30 de abril

Morelia, Michoacán, 21 de febrero de 2024.- De acuerdo con reportes del Servicio de
Administración Tributaria de Michoacán (SATMICH), la ciudadanía sigue cumpliendo con el
pago de refrendo vehicular 2024, de manera que la Secretaría de Finanzas y Administración
(SFA) del Gobierno del Estado ha registrado más de 580 mil operaciones por ese concepto,
informó el titular de la dependencia, Luis Navarro.

El tesorero estatal dio a conocer que la respuesta de las personas que tienen vehículos
particulares o del servicio público, ha sido favorable. “Se trata de gente que cumple y tiene
interés en que sus documentos vehiculares se encuentren en orden”, dijo.

Si bien es cierto que en enero pasado la gente obtuvo 10 por ciento de descuento al pagar
el refrendo 2024, lo que nos colocó en el primer mes del año con la cifra histórica de más de 492
mil operaciones, durante febrero “hemos captado que un número superior a 80 mil personas
ya cumplieron”, explicó.

La fecha límite para pagar el refrendo vehicular 2024 sin multas ni recargos será el 30 de
abril, señaló Luis Navarro, quien exhortó a la ciudadanía a llevar a cabo sus operaciones por
medio de la plataforma https://sfa.michoacan.gob.mx/tvehicular, cuyo acceso es rápido y
seguro, ya que sólo se requieren los datos de las placas y el número de serie que se encuentran
inscritos en la tarjeta de circulación.

Una vez que las personas accedan a la plataforma, tendrán oportunidad de pagar a través
de tarjeta de crédito o de débito; de lo contrario, encontrarán la opción de bajar e imprimir una
línea de captura y acudir a una sucursal bancaria o a una tienda de autoservicio o de
conveniencia, finalizó.

De acuerdo con reportes del Servicio de Administración Tributaria de Michoacán (SATMICH),
la ciudadanía sigue cumpliendo con el pago de refrendo vehicular 2024, de manera que la
Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) del Gobierno del Estado ha registrado más de
580 mil operaciones por ese concepto, informó el titular de la dependencia, Luis Navarro.
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Aldo Argueta con trabajo
corresponde al apoyo de los

zitacuarenses
Zitácuaro, Mich.- El

Regidor Aldo Argueta
Martínez continúa su
labor en beneficio de los
habitantes de Zitácuaro,
demostrando su
compromiso y dedicación
como servidor público.
Consciente de la
confianza depositada por
los zitacuarenses, el
regidor considera que su
trabajo es la mejor manera
de corresponder a esa
muestra de apoyo.

En sus recorridos por
Zitácuaro, ha
aprovechado cada
oportunidad para dialogar
con la ciudadanía y
abordar temas relevantes

para el municipio. Durante estas charlas, ha resaltado la fortaleza y perseverancia de Zitácuaro,
definiéndolo como un símbolo de resistencia"este municipio es símbolo de resistencia y
perseverancia. Los zitacuarenses tenemos un espíritu valiente que persevera, y pese a las
dificultades, siempre encontraremos la manera de encontrar el como si hacer las cosas porque
estamos echados para adelante."

Su cercanía con la ciudadanía y el trabajo colaborativo son aspectos que lo destacan
como un político comprometido con el desarrollo y el bienestar de Zitácuaro.

La favorable percepción generada durante sus intervenciones refleja el esfuerzo y la
dedicación que Aldo Argueta ha puesto en su labor como representante público. Su compromiso
con el municipio y su disposición para abordar las necesidades de la comunidad son cualidades
que lo distinguen en el ámbito político local.

El Regidor Aldo Argueta Martínez continúa su labor en beneficio
de los habitantes de Zitácuaro, demostrando su compromiso y
dedicación como servidor público.

Centro de Salud invita a todos
los hombres a cuidar su salud
- Todo el mes de febrero está destinado a priorizar la atención de este

sector de la población

El sector de los hombres son quienes menos
atienden su salud, esto suele agravar
enfermedades que pudieran curarse o
prevenirse. Por esta razón a nivel federal todo
el mes de febrero está destinado a priorizar la
atención de los varones en los diferentes
centros de salud, comentó Ana Luisa Geldis
Ordóñez responsable de Servicios Amigables
de jóvenes y adolescentes.

Colegio Jean Piaget revela alianza con Knotion
para introducir un revolucionario método de

enseñanza digital en el ciclo escolar 2024-2025

Esta mañana, en un emocionante evento en Cinépolis, el Colegio Jean Piaget reveló su innovadora alianza con Knotion y destacadas empresas internacionales. Juntos, introducirán un
revolucionario método de enseñanza digital para el ciclo escolar 2024-2025, marcando un hito en la educación moderna.

H. Zitácuaro, Mich. 22 de Febrero de 2024.-
Esta mañana, en un emocionante evento en
Cinépolis, el Colegio Jean Piaget reveló su
innovadora alianza con Knotion y destacadas
empresas internacionales. Juntos, introducirán
un revolucionario método de enseñanza digital
para el ciclo escolar 2024-2025, marcando un
hito en la educación moderna.

La presentación contó con una entusiasta
participación de padres de familia, tanto del

Colegio Jean Piaget como de otras
instituciones educativas. Destacadas
personalidades, incluyendo al Lic. Jesús
Chávez Sandoval, representante legal; la
Maestra Elsa Rico Contreras, Coordinadora
Pedagógica; el Lic. Carlos Osvaldo Rangel
Muñoz, Director de Secundaria; el Prof. Rubén
Rico Contreras, Director de Primaria; y la Lic.
Mónica Osorio Solorzano, Directora de
Preescolar, además del Prof. Sigfrido Rosales

Elizalde, Supervisor de la zona escolar 39,
avalaron este proyecto.

El entusiasmo fue palpable cuando el Prof.
Rosales Elizalde destacó: “La mejor inversión
para nuestros hijos es la educación, y esta
propuesta innovadora es la mejor en nuestra
región”.

Knotion, aclamado globalmente por su
excelencia en contenidos educativos digitales,

certificado en varios países, promete una
educación que sobrepasa los estándares
nacionales e internacionales, fusionando
tecnología de punta con el aprendizaje.
Inspirándose en las innovaciones educativas
de Japón, Finlandia, Singapur y más, Knotion
se compromete a enriquecer el proceso
educativo con actividades de vanguardia.

Esta alianza no solo identificará y
potencializará las habilidades de los alumnos,
preparándolos para alcanzar sus metas futuras,
sino que también posiciona al Colegio Jean
Piaget a la vanguardia de la educación 5.0,
superando los paradigmas de la Educación 4.0.

¡Bienvenidos a la era digital, porque EL
FUTURO ES HOY!

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de febrero de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El
sector de los hombres son quienes menos
atienden su salud, esto suele agravar

enfermedades que pudieran curarse o
prevenirse.

Por esta razón a nivel federal todo el mes
de febrero está destinado a priorizar la atención
de los varones en los diferentes centros de
salud, comentó Ana Luisa Geldis Ordóñez
responsable de Servicios Amigables de
jóvenes y adolescentes.

Comentó que al menos a nivel local sí se
está trabajando para promover que los varones
se sensibilicen y que atiendan su salud para
prevenir alguna enfermedad.

Ejemplificó que hay hombres que jamás
han tenido revisión de su dentadura, por lo
que este mes es una oportunidad para checar
su salud de forma integral, desde revisar su
azúcar, presión arterial, alguna enfermedad
crónica, triglicéridos y aquellos adultos
mayores la próstata entre otros problemas.

“No es común que los hombres vengan a
consulta, y cuando lo hacen es porque algo
les duele y además es porque acudieron
presionados por su pareja o por algún familiar”,
explicó.

Geldis Ordóñez, expuso que al Centro de
Salud no solo se debe acudir cuando se tenga
alguna enfermedad, sino para solicitar
información, participar en talleres y recibir
orientación, de lo que se trata es de que
prevengan enfermedades que se pueden
evitar con el cuidado de la salud.
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Con marcha, integrantes de Poder de Base
exige recursos para el tema educativo

de Michoacán
- Denuncian que escuelas de la zona urbana y rural no tienen maestros
- Recursos del tema educativo se han desviado al tema electoral, denuncian

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de
febrero de 2024.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Maestros de la CNTE, del Grupo
Poder de Base culminaron su paro de 72
horas con diferentes acciones a nivel local
y denunciaron la falta de recursos en el
rubro educativo a nivel estatal.

Encabezados por sus coordinadores
sostuvieron una reunión con directivos de
la clínica del ISSSTE, luego se plantaron
a las afueras de este nosocomio para
demandar diferentes pendientes del estado
con el magisterio.

Posteriormente, en marcha los más de
150 maestros, avanzaron por la calle
Hidalgo rumbo al centro de la ciudad,
durante el trayecto gritaron consignas en
contra del Gobierno Estatal que encabeza

Alfredo Ramírez Bedolla y portaron
pancartas alusivas a esta jornada de lucha.

Luego se apostaron a las afueras de
la Presidencia Municipal e hicieron
mención de varios pendientes que tiene el
estado con el magisterio y la educación
de los niños y niñas, entre ellos y el más
grave la falta de recursos para
infraestructura y para plazas docentes que
hacen falta.

“Lo más preocupante es que el recurso
que sería destinado para el rubro de salud
, educación y seguridad, ese recurso está
siendo desviado para campañas”,
expresaron.

En este sentido, el representante de los
maestros cuestionó que hay políticos que
se están postulando para un cargo político,
hoy sí tienen la cercanía con la gente, y
cuando obtienen el voto se retiran y se
olvidan de los compromisos.

Los maestros presentes coincidieron
que hoy más que nunca se requiere la
organización y continuar con la lucha para
que la educación, sea una garantía humana
y se cumpla como dice el artículo 3°
constitucional.

Maestros de la CNTE, del Grupo Poder de Base culminaron su paro de 72 horas con diferentes
acciones a nivel local y denunciaron la falta de recursos en el rubro educativo a nivel estatal.

Silvano Aureoles se registra como candidato a
Diputado Federal por el distrito 03

- Lo abandera la coalición Fuerza y Corazón por México
- Aseguró que no le temblará la mano ante el autoritarismo

Zitácuaro, Michoacán a 22 de febrero
2024.- Silvano Aureoles Conejo, se registró la
tarde de este jueves ante las autoridades del
Instituto Nacional Electoral (INE), como
candidato por el Distrito Federal 03 con
cabecera en Zitácuaro abanderado por la
coalición Fuerza y Corazón por México
conformada por los partidos Acción Nacional,
Revolucionario Institucional y de la
Revolución Democrática. El ex gobernador
estuvo acompañado de su suplente, J. Dolores
García, destacados liderazgos nacionales,
Diputados Federales, personalidades

estatales, regionales, Diputados Locales y
alcaldes.

Al realizar la entrega de los documentos
correspondientes ante las autoridades
electorales, Silvano Aureoles reconoció la
importancia de las instituciones que dan
democracia al país; una vez concluido el
trámite, dirigió un mensaje a cientos de
militantes y simpatizantes a quienes agradeció
su apoyo y compromiso: “vengo a decirles
que me siento muy orgulloso de este nuevo
reto y estoy muy contento de participar en
una elección trascendental para el futuro de

México, necesitamos parar el desastre,
necesitamos ganar también la Presidencia de
la República, por el futuro de nuestras familias,
ustedes han sido testigos de que toda mi
carrera política la he forjado en esta tierra, he
ganado y he perdido, de todo se aprende
recorriendo caminos, trabajando con la gente,
representándolos en el Congreso de la Unión,
en el Senado de la República, como alcalde de
Zitácuaro y como gobernador del estado que
tanto amo y siempre con el compromiso de
hacer más por esta región que es mi casa”.

Recalcó que no te temblará la mano para

señalar las injusticias, “conozco el poder, se
defender a mi gente y levantar la voz, en mi
siempre han tenido y seguirán teniendo un
aliado, vamos a poner de nuevo en alto este
distrito en el Congreso y ante todo México,
vamos a ganar juntos una vez más para darle a
esta tierra el lugar que se merece”

Silvano mencionó algunos de los temas
que más urgente requieren de atención, como
lo son la inseguridad, el desarrollo económico,
el medio ambiente, el campo, la migración, el
combate a la pobreza y la infraestructura,
temas en los que destacó como gobernador
de la entidad.

Entre los presentes estuvieron Carlos
Navarrete, Antonio García, Mauricio Prieto,
Edna Díaz, Edgar Pereyra, Rocío Beamonte,
Gloria Tapia, Felipe Contreras, Guadalupe Díaz,
Jaime Hinojosa, Carlos Paredes, Amado Gómez,
Guadalupe Aguilera y Juan Bernardo Corona.

 Silvano Aureoles Conejo, se registró la tarde de este jueves ante las autoridades del Instituto Nacional Electoral (INE), como candidato por el Distrito Federal 03 con cabecera en Zitácuaro
abanderado por la coalición Fuerza y Corazón por México conformada por los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática.

$10.00 Ejemplar
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El corazón de la Cuarta Transformación late en
los jóvenes: Rosa María Salinas Téllez

Zitácuaro, Michoacán de Ocampo a
22 de febrero de 2024. A través de sus
redes sociales, en los últimos días la
candidata presidencial por la coalición
“Sigamos Haciendo Historia” ha tocado
diferentes asuntos de relevancia nacional
vinculados a lo que se denomina el
“segundo piso de la Cuarta
Transformación”, entre ellos, uno de los
que llama la atención es el de la juventud
y su participación en el proceso de
transformación.

La Dra. Claudia Sheinbaum, sostiene
que “hoy la juventud está con la Cuarta
Transformación de la vida pública de
México, porque no queremos regresar al
pasado de privilegios y de corrupción,
queremos seguir construyendo un país más
justo”. También ha dicho que la revolución
de las conciencias comenzó con los

jóvenes y no podría ser posible sin ellas y
ellos “durante años, en el viejo modelo se
les prohibieron derechos y libertades como
la educación, deporte, salud y el acceso a
la cultura”.

Siguiendo con sus recorridos por las
tenencias de Zitácuaro con la finalidad de
continuar con el trabajo interno con
militantes y simpatizantes de MORENA,
Rosa María Salinas Téllez se refirió al
protagonismo que tienen las y los jóvenes
para que a todo México llegue la Cuarta
Transformación y se concrete lo que se
ha llamado su segundo piso.

“Las y los jóvenes son protagonistas
del cambio verdadero, con sus propuestas
innovadoras, capacidades y
determinación, construyen un municipio
cada vez más incluyente, de libertades y
respeto para todas y todos, por eso, las
causas juveniles serán las luchas de una
ciudad de avanzada, en desarrollo y con
la visión de futuro que todos queremos”,
concluyó la zitacuarense Rosa María
Salinas Téllez.

Siguiendo con sus recorridos por las tenencias de Zitácuaro con la finalidad de continuar con el
trabajo interno con militantes y simpatizantes de MORENA, Rosa María Salinas Téllez se
refirió al protagonismo que tienen las y los jóvenes para que a todo México llegue la Cuarta
Transformación y se concrete lo que se ha llamado su segundo piso.

Estudiantes que están por egresar de la
secundaria y preparatoria conocen oferta

educativa de la región
- SEE Orienta en su edición 28 se inaugura con éxito

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de febrero
de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Con la participación de un total de 36
instituciones de nivel medio superior,
superior y centros de capacitación este
jueves se inauguró el evento SEE Orienta
en su XVIII edición.

En el caso de Zitácuaro, los módulos
estarán este 22 y 23 en la explanada de la
Plaza Cívica Licenciado Benito Juárez, y
los siguientes en otras subsedes para llegar
a todo el oriente.

En representación del Gobierno
Municipal, Lud Divina Ángeles Joven,
titular de la Secretaría de Educación,
Cultura y Deporte recalcó el compromiso
que se tiene con la educación y reiteró la
importancia de coadyuvar con los jóvenes
en su orientación vocacional.

Como responsable del Programa SEE
Orienta, Rafael Soto Estefez recalcó que

Con la participación de un total de 36 instituciones de nivel medio superior, superior y centros
de capacitación este jueves se inauguró el evento SEE Orienta en su XVIII edición.

este esfuerzo se realiza con la instalación
de módulos que brindar información a los
jóvenes, conferencias vocaciones con
expertos y un catálogo que contiene toda
la información de la oferta educativa
existente.

Señaló también que con la orientación
vocacional se pretende contribuir a qué
los jóvenes tomen una buena decisión,
esto ayudará a que haya menos desersion
de las preparatorias y de las
universidades; y que se aprovechen los
contenidos universitarios.

Al inaugurar esta edición del SEE
Orienta, el titular de Servicios Regionales
Educativos, Rafael Ávila Mejía, invitó a
los jóvenes a reflexionar y tomar una
busca decisión, respecto a la carrera a la
que se quieren dedicar toda su vida. Para
ello deben tomar en cuenta su perfil,

habilidades, gustos, capacidades, y otros
aspectos para tener éxito.

Agregó que en la vida, el ser humano
se tiene que enfrentar a momentos de
decisión y esto definirá su vida: uno es la
elección de su carrera y otro la persona
con la que desea compartir su vida.
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Exitoso Torneo Escolar de Básquetbol en
la Zona Escolar 39: Femenil y Varonil

H. Zitácuaro, Mich. 22 de Febrero de 2024.- En un ambiente
de compañerismo y sana competencia, se llevó a cabo hoy el
esperado torneo de básquetbol femenino y varonil de la Zona
Escolar 39 de secundarias generales. El evento, que contó
con la participación de escuelas tanto públicas como privadas,
se desarrolló en la unidad deportiva de La Joya. La presencia
destacada del Inspector General Prof. Sigfrido Rosales Elizalde,

el coordinador de jefatura de enseñanza de las zonas 11 y 39,
Prof. Salvador García Medina, así como de directivos y
profesores de educación física, realzó la importancia de la
actividad. Se agradeció el excelente arbitraje y las facilidades
brindadas, en un evento que transcurrió sin incidentes. Los
resultados dejaron en lo más alto a la Secundaria 3 "Profr.
Rafael Ramírez Castañeda" en la rama femenil, y a la Secundaria

2 "Suprema Junta Nacional Americana" en la rama varonil.
Femenil
1er Lugar Sec. 3 "Profr. Rafael Ramírez Castañeda"
2do Lugar Sec. "Ricardo Flores Magón" De Benito Juárez.
VARONIL
1er Lugar Sec. 2 "Suprema Junta Nacional Americana"
2do Lugar Sec. "Vicente Guerrero" de Susupuato.
Felicidades a todos los participantes, en especial a los

alumnos de Susupuato, Paricuaro, Benito Juárez, Colegio Jean
Piaget, Colegio Lumena, Secundaria 2 "Suprema Junta
Nacional Americana" y Secundaria 3 "Profr. Rafael Ramírez
Castañeda", quienes mostraron un gran nivel deportivo y
espíritu competitivo durante el torneo.

En un ambiente de compañerismo y sana competencia, se llevó a cabo hoy el esperado torneo de básquetbol femenino y varonil de la Zona Escolar 39 de secundarias generales. El evento, que
contó con la participación de escuelas tanto públicas como privadas, se desarrolló en la unidad deportiva de La Joya.

Por cuarto año consecutivo, gana PREFECO
'Melchor Ocampo' beca de AFS

Intercultural Programs
- En esta ocasión, la estudiante Zoé Yaddai Dávalos Ramos será embajadora intercultural de México en la

India.

Morelia, Michoacán, 20 de febrero del
2024.- Por cuarto año consecutivo, un
estudiante de la Preparatoria Federal por
Cooperación PREFECO “Melchor Ocampo”
ha sido seleccionado para recibir la prestigiosa
beca otorgada por AFS Intercultural Programs
para la Academia STEM. En esta ocasión, la
beneficiaria es Zoé Yaddai Dávalos Ramos,
alumna del turno vespertino, quien tendrá la
oportunidad de vivir una experiencia única
como agente de cambio intercultural durante
un mes en la India.

Zoé fue elegida entre 6 mil aspirantes de
15 países para formar parte de la delegación
integrada por diez estudiantes que
representarán a México. Esta beca, financiada
por el Consejo Británico, British Petroleum y
AFS Internacional, ofrece a los ganadores la
posibilidad de elegir entre varios destinos
como Egipto, China, Brasil, Estados Unidos y

Por cuarto año consecutivo, un estudiante de la Preparatoria Federal por Cooperación PREFECO
“Melchor Ocampo” ha sido seleccionado para recibir la prestigiosa beca otorgada por AFS
Intercultural Programs para la Academia STEM. En esta ocasión, la beneficiaria es Zoé Yaddai
Dávalos Ramos.

la India.
Con este logro, el programa intercultural

de la PREFECO “Melchor Ocampo” que surgió
hace seis años, ratifica su propósito de ser la
ventana al mundo para sus estudiantes, ya
que por primera vez será una mujer la
beneficiaría de este programa, en el cual
conocerá a través de conferencias, talleres,
aspectos académicos y tours, de la cultura
India, para posteriormente compartir su
experiencia en la institución que la ha
impulsado.

Zoé, una destacada estudiante de quinto
semestre, expresó su gratitud y emoción por
haber obtenido este reconocimiento. A pesar
de los desafíos que enfrentó, confió en su
capacidad para lograrlo, respaldada por la
preparatoria donde perfeccionó su inglés hasta
obtener la certificación Cambridge. Además,
se siente segura de representar a su país y

mostrar con orgullo las tradiciones
michoacanas durante su estadía en la India, a
donde planea llevar dulces picantes y juguetes
tradicionales mexicanos.

Al respecto, Jorge Luis Echenique
Santibáñez, titular Departamento Internacional
PREFECO, destacó la importancia que
representan los padres de familia para obtener

estos logros, y de manera especial agradeció
a la Mesa Directiva de la Asociación de Padres
de Familia de la PREFECO, que encabeza Víctor
Lenin Sánchez Rodríguez, así como a la
dirección a cargo de José Luis Ayala Pérez,
por el apoyo y la confianza para impulsar estos
programas.

Y es que recordó, fue hace seis años que
se incursionó en la preparación de alumnos
para obtener certificaciones Cambridge. Al
mismo tiempo, se implementó el programa de
interculturalidad con ocho nuevos ciudadanos
extranjeros por año compartiendo su cultura
en la comunidad escolar, que se brinda de
manera exclusiva en la PREFECO Morelia, con
lo cual los jóvenes tienen una ventaja única
de conocer de primera mano con ciudadanos
extranjeros la cultura de distintos países,
mientras comparten la cultura de México.
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RECIBIÓ La Eucaristía de la
COMUNIÓN MARÍA BELÉN
LÓPEZ PINEDA Fue
presentada por sus padres
Francisco López y Ma. de
Lourdes Pineda y por su
madrina JUANITA LÓPEZ
AVILA.

Recibió la CONFIRMACIÓN En la Iglesia de Ntra. Sra. De
Guadalupe de Aputzio, FRANCISCO LÓPEZ PINEDA
presentado por sus papás Francisco López y Ma.  de Lourdes
Pineda y su Madrina Juanita López Ávila

Recibió ¡FELICITACIONES!  EN SU CUMPLEAÑOS La LIC.
VALENTINA MEDINA DÍAZ De la Sra. PATY ORIHUELA
BARCENAS En su festejo Amenizó un MARIACHI De Benito
Juárez.

Morelia, Mich., EFECTUÓ Su PRIMERA COMUNIÓN
LUCIANITA TINOCO OMAÑA LALO DE LARREA Presentada
por sus Padres el Lic. Jorge Luis Tinoco Angela Omaña y
abuelitos.

Fue ¡FELICITADO! Al CUMPLIR AÑOS El Director del Grupo
Musical TESOROS DE TIERRA CALIENTE ADAN GARCÍA
BIRRUETE Por su esposa la Mtra. Claudia Elizabeth, hijos e
integrantes.

El COMPOSITOR ALVARO CARRILLO De la Canción
“SABOR A MI” Aquí con su novia ANITA y que dio ÉXITO En
varios PAISES Distintos al español, Japones, Francés, Inglés,
alemán, portugués, ruso, italiano, Zapoteco.

DISPUESTA A Partir su Pastel la Lic. VALENTINA MEDINA
DÍAZ En su CUMPLEAÑOS Al Compás de las mañanitas con
el Cantante “JOSÉ JUAN EL TITAN”.

CUMPLIÓ AÑOS La señora MIREYA REYES NÚÑEZ Y Fue
¡FELICITADA! Por su esposo el Dr. Héctor Miranda sus hijos
Octavio y Mau y por sus padres Ma. Elena Núñez y Octavio
Reyes.

CUMPLIÓ AÑOS EL LIC. RODOLFO VELÁSQUEZ (PADRE)
Y Lo ¡FELICITARON! Su esposa Bertha Hernández sus hijos
Tesly, Abraham, Josuel y Rodolfo Velázquez y 8 nietos.

CUMPLIERON 59 ANIVERSARIO DE BODAS ALFREDO KURI
ESTEBAN Y MARILU MENDOZA DE KURI Y Fueron
“FELICITADOS” Con mucho amor por sus hijos Alfredo,
Marilú y Adriana Kuri.

CELEBRARON EL DÍA DEL AMOR Y LA AMISTAD
Trabajadores de la Clínica-ISSSTE-Zitácuaro Con una comida
¡FELICITACIONES! A Alberto Hoppe, Dr. Aguilera, Dra. Norma
Sánchez, Dra. Leal

Se Reunieron el 14 de Feb. Compañeros de la Clínica- Hosp.
ISSSTE-Zitácuaro en el Rest. “BAR-BAR “Celebrando con una
comida Artemio López y Carmelita Domínguez, Carmen
Ramírez. Ricardo Ortiz.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES; CONOCEN USTEDES EL
ORIGEN DE LA CONOCIDA Y FAMOSA CANCION «SABOR A MI». SEGÚN
ANÉCDOTA EN DICIEMBRE DE 1957 EN CENA DE NAVIDAD ALVARO
CARRILLO Y SU NOVIA ANITA YA COMPROMETIDOS, ENTRE TRAGO Y
TRAGO LE DEPOSITO UN GRAN BESO Y MAS… En efecto su novia Anita le
empezó a reclamar sugiriéndole dejara ya de tomar, pero Álvaro no hacía caso y así
siguió con su Whisky entre sorbo y sorbo y besos,los reclamos se hicieron rutina y en
una de esas Anita le dijo  a Álvaro que de tanto beso ya la estaba emborrachando que
ella sin tomar nada ya tenia en la boca el sabor a Whisky y Álvaro tras una pausa le reviro
y le dijo «Lo que tienes en la boca no es sabor a Whisky es «SABOR A MI» Ambos
cómplices  de la poesía entendieron que la frase suscitada era una sentencia poética que
debería convertirse en canción. Ambos lo tomaron como tarea y brindaron los dos por
lo que sería el éxito más grande de ÁlvaroCarrillo. «TANTO TIEMPO DISFRUTAMOS
DE ESTE AMOR,NUESTRAS ALMAS SE ACERCARON TANTO ASI QUE YO
GUARDO TU SABOR,PERO TU LLEVAS TAMBIEN… SABOR A MI… SI
NEGARAS MI PRESENCIA EN TU VIVIR, BASTARIA CON ABRAZARTE Y
CONVERSAR, TANTA VIDA YO TE DI QUE POR FUERZA LLEVAS YA…SABOR
A MI…PASARAN MAS DE MIL AÑOS, MUCHOS MAS YO NO SE SI TENGA

AMOR LA ETERNIDAD, PERO ALLA TAL COMO AQUÍ, EN LA BOCA
LLEVARAS …SABOR A MI…»Esta Canción se ha grabado en varios idiomas distintos
al Español, Japones, Ingles, Frances, Alemán, Portugués Ruso, Italiano, Zapoteco y
Mandarín. Desde que fue ÉXITO 1960, Jamás ha dejado de ser interpretada…  De fiesta
se encontraron las familias López Ávila y López Pineda. Recibió la Sagrada
CONFIRMACIÓN, FRANCISCO LÓPEZ PINEDA Quien fue Presentado en la Iglesia
de Nuestra Señora de Guadalupe de Aputzio de Juárez por sus queridos padres Francisco
López Ávila y María de Lourdes Pineda Colín y fue presentado por su Madrina JUANITA
LÓPEZ AVILA… Así mismo también recibió la Sagrada Eucaristía de la COMUNIÓN
La niña MARÍA BELÉN LÓPEZ PINEDA E igualmente fue presentada por su guapa
Madrina JUANITA LÓPEZ AVILA. Y por sus padres Francisco López Ávila y María de
Lourdes Pineda Colín. Para celebrar este acontecimiento se ofreció una comida familiar
estando presentes sus abuelitos, tíos, primos y hermanos. ¡MUCHAS FELICIDADES
A LOS DOS ¡…  Este 14 de febrero DÍA DEL AMOR Y La AMISTAD La LIC.
VALENTINA MEDINA DÍAZ CUMPLE AÑOS Y Como siempre cada año celebra su
día muy felizmente. La cita fue en su domicilio y en el que recibió a sus invitados la

guapa cumpleañera y que la felicitaron y desearon los mejores parabienes. En este
festejo la señora Paty Orihuela Bárcenasfue invitada especial y desde luegose contó
también con la presencia del Dr. Ángel Brindis y Martita Flores de Brindis, Familias
Chaires Flores,Santana Hernández, Villafaña Toledo los Químicos Carmelita y Artemio
López,Liz Valdés y familiares de la Cd,de Morelia,Mich.Se encontró amenizando en esta
comida el conocido Cantante JOSÉ JUAN»EL TITAN» y UnMARIACHI DE BENITO
JUÁREZ., En esta ocasión se degustaron ricos platillos mexicanos.¡FELICIDADES
VALE!...Morelia, Mich., Recibió la Sagrada Eucaristía De la COMUNIÓN En conocida
Iglesia la Niña LUCIANITA TINOCO OMAÑA LALO DE LARREA. Fue presentada
por sus queridos padres el Lic. Jorge Luis Tinoco Ortiz y Angela Omaña Lalo de Larrea
de sus abuelitos Lic. Víctor Manuel Tinoco Rubí y Chayito Ortiz de Tinoco Y De sus
hermanos y demás familiares. Posteriormente se ofreció una recepción en conocido
Salón, encontrándose muy feliz y contenta con sus invitados la festejada.
¡FELICIDADES LUCIANITA!...CUMPLIERON Su 59 ANIVERSARIO DE BODAS
El feliz matrimonio formado por el señor ALFREDO KURI ESTEBAN Y MARILU
MENDOZA DE KURI Y recibieron felicitaciones con mucho cariño y amor de sus
queridos hijos Alfredo Kuri Mendoza, Marilú y Adriana KuriMendoza. Ambos
agradecieron a Dios el tenerlos consigo y
darles vida, salud, amor y felicidad en este
su otro Aniversario. Recibieron también
parabienes y buenos deseos de demás
familiares y amistades. ¡FELICIDADES A
LOS DOS!...  CUMPLIÓ AÑOS El pasado
16 la guapa señora MIREYA REYES
NÚÑEZ Y Fue ¡FELICITADA! Con mucho
amor por sus queridos hijos Octavio y Mau
Reyes por su esposo el Dr. Héctor Miranda
de suspapás Octavio Reyes y Ma. Elena
Núñez Alva y demás familiares., así mismo
recibió estas mismas de un grupo de amigas
y amistades que le desearon todo lo mejor…
¡MUCHAS FELICITACIONES!  Al
Cantante y Director de TESOROS DE
TIERRA CALIENTE El Señor ADAN
GARCÍA BIRRUETE Que CUMPLIÓ
AÑOS Y fue ¡FELICITADO!  Con mucho
amor y cariño por su esposa la Maestra
Claudia Elizabeth Velásquez Sandoval por
sus queridos hijos que tempranamente lo
felicitaron y por sus compañeros de Grupo
Musical que le desearon los mejores
parabienes…AL CUMPLIR AÑOS El
LIC. RODOLFO VELÁSQUEZ (PADRE)
Fue felicitado Con cariño y amor por su
esposa Bertha Hernández cambrón por sus
hijos Tesly, Abraham, Josuel y
RodolfoVelásquez, así como de sus 8 nietos
y demás familiares que agradecieron a Dios
Nuestro Señor el tenerlo consigo.
¡FELICITACIONES LIC.
VELÁSQUEZ!...Se nos termina el espacio
y nos vamos, no sin antes dejar este
Mensaje: «GRACIAS A DIOS POR
PERMITIRME DARME VIDA Y SER
ABUELA POR SER Y DAR
FELICIDAD A ELLOS Y A EL POR
DEJARME CUMPLIR CON LA
VIDA».¡SEAN FELICES!...
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Presentan la conferencia
"Viviendo al Límite" en el tetro

Juárez, que Impulsa una
cultura de respeto hacia las
personas con discapacidad

H. Zitácuaro, Michoacán, 22 de febrero del 2024.- En un emocionante encuentro en el
Teatro Juárez, el Mtro. José Grimaldo Colmenero impartió la conferencia "Viviendo al Límite"
ante una audiencia colmada por estudiantes de nivel medio superior del municipio de Zitácuaro.

Este evento fue diseñado para fomentar una cultura de respeto e igualdad hacia las
personas con discapacidad, atrajo la atención y el compromiso de todos los presentes.

La conferencia, que abordó temas de superación personal y la importancia de la inclusión,
resonó fuertemente entre los asistentes, quienes escucharon atentamente las palabras del
ponente.

José Grimaldo Colmenero instó a la comunidad estudiantil a mantener la perseverancia en
la búsqueda de sus sueños, incluso frente a los desafíos cotidianos que puedan surgir en sus
vidas.

"Es crucial no claudicar ante las adversidades", enfatizó el Mtro. Grimaldo, destacando la
importancia de mantener una mentalidad positiva y proactiva. Además, alentó a los jóvenes
a comenzar a delinear sus proyectos de vida futuros, subrayando la importancia de tener
metas claras y trabajar incansablemente para alcanzarlas.

La conferencia no solo fue un espacio de reflexión y motivación, sino también un llamado
a la acción para promover la inclusión y el respeto hacia las personas con discapacidad en la
sociedad. Los estudiantes se mostraron receptivos y comprometidos con la causa,
demostrando un firme compromiso por construir un mundo más justo y equitativo para
todos.

El Gobierno Municipal de Zitácuaro, que preside el Presidente Municipal, Juan Antonio
Ixtláhuac, trajo esta conferencia como parte de sus políticas públicas orientadas hacia la
inclusión y el bienestar social. Esta iniciativa refleja el compromiso de la administración local
con el fomento de valores fundamentales en la comunidad, fortaleciendo así el tejido social y
promoviendo la participación ciudadana activa.

En un emocionante encuentro en el Teatro Juárez, el Mtro. José Grimaldo Colmenero impartió
la conferencia "Viviendo al Límite" ante una audiencia colmada por estudiantes de nivel
medio superior del municipio de Zitácuaro.

Se registra Samanta Lozano Velázquez a la
Diputación Federal por Movimiento Ciudadano
- “Es tiempo de los jóvenes, de lo nuevo y lo nuevo es lo mejor

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de febrero de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Samanta Lozano Velázquez se registró ante el
Instituto Nacional Electoral (INE) de esta
ciudad como candidata propietaria de
Movimiento Ciudadano a la Diputación
Federal por el 03 Distrito junto con su
suplente Montserrat Ríos Sánchez.

Representantes del órgano electoral
fueron los responsables de recibir los
documentos para el registro correspondiente
a dicho cargo de elección popular.

Cómo titular del INE a nivel distrital, María
Guadalupe Colín Pedraza  aseguró dar
seguimiento a esta solicitud de acuerdo los
principios que rigen a este órgano electoral

Samanta Lozano Velázquez se registró ante el Instituto Nacional Electoral (INE) de esta
ciudad como candidata propietaria de Movimiento Ciudadano a la Diputación Federal por el 03
Distrito junto con su suplente Montserrat Ríos Sánchez.

en este tema.
Luego del protocolo de registro, Samanta

Lozano, precisó que en el tema de la política
no cuenta con alguna otra experiencia, sin
embargo tiene plena convicción en dar su
mejor esfuerzo y dedicación, en recorrer los
diferentes municipios y en ir al encuentro de
los ciudadanos.

Como mujer dijo  estar muy comprometida
en hacer un buen trabajo, sobre todo por la
confianza que le dan hoy de abanderar este
proyecto dónde se busca demostrar que algo
nuevo llegó y además que es tiempo de las
mujeres.

Respecto a los candidatos de otros
partidos, recalcó que en todo momento se
conducirá con respeto, en reconocimiento a
los años que han estado en la política, pero
apunto que es tiempo de los jóvenes, de algo
nuevo y esto es lo mejor.

Estuvieron presentes Moisés Albarran,
Guillermo Estefan, Ana Luisa Frutis Elizalde
**Licha Frutis** entre otros.

Sin acuerdos PAN-PRD con el
PRI para el próximo
proceso electoral

- Representantes llaman a la militancia del tricolor a la unidad pero no
quieren acuerdos con la dirigencia municipal

H. Zitácuaro Michoacán, 21 de febrero de 2024-. A nivel local el PAN-PRD siguen sin
llegar a acuerdos con el PRI para hacer frente al proceso electoral del 2 de junio.

Así lo evidenciaron representantes de los comités del Partido de Acción Nacional y del
Partido de la Revolución Democrática en conferencia de prensa, dónde llamaron a la militancia
del tricolor a la unidad, pero sin tomar en cuenta a la dirigencia municipal.

Fue Sidney Ricardo Santana Pérez, dirigente municipal del PAN quien se encargó de hacer
un pronunciamiento de la situación que impera en estos institutos políticos.

De acuerdo al documento, señaló que están trabajando de la mano con la gente, ya que
son ellos a quienes se debemos como partidos políticos. Por eso, es importante construir una
plataforma que atienda las necesidades, problemáticas y demandas de los zitacuarenses. En
este sentieo convocaron a la unidad ante las estrategias fallidas del gobierno federal y estatal.

Durante el pronunciamiento destacó que tanto el PAN como el PRD están unidos
construyendo un frente  dispuestos para construir un plan de acción dónde los zitacuarenses
se vean representados.

“Invitamos al Partido Revolucionario Institucional (PRI) a que se sume a este gran frente
con sus liderazgos, actores y militancia, sin duda, tienen mucho que aportar. Pero tanto el
PRD como el PAN, somos claros al decir que la Legisladora Local por el Distrito XIII con
cabecera en Zitácuaro, no nos representa ni tampoco nos vemos identificados con ella,
aunado a ello, tampoco vemos condiciones para generar mesas de trabajo con el Presidente
del Comité Municipal del PRI”, dijo al leer dicho pronunciamiento.

Acompañado del regidor del PRD, Ulises Romero Hernández, Myrna Merlos Allyon, el
dirigente del PAN en Zitácuaro expuso que dicha postura atiende a un tema esencial, se
busca la unidad no la división ni tampoco la imposición.

Asimismo reconoció que en el caso de la Diputación Local, a la alianza conformada por
PAN-PRD-PRI, le toca esta ocasión siglar al candidato, y no están en contra, pero se deben
sentar a dialogar con militantes, representantes del tricolor para que emane una persona
distinta a la que quiere reelegirse en este cargo.

A nivel local el PAN-PRD siguen sin llegar a acuerdos con el PRI para hacer frente al proceso
electoral del 2 de junio. Así lo evidenciaron representantes de los comités del Partido de Acción
Nacional y del Partido de la Revolución Democrática en conferencia de prensa.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta

P. Ángel Espino García

Contemplando la Creación

UNA MIRADA AL
UNIVERSO Y A
SU AUTOR (90)

1.- EL RELATO.- El papá del niño
Andrés era un hombre de negocios y
tenía prisa para arreglar un asunto en
el pueblo. Ensilló su caballo, montó en
él y se fue. Su hijo que no podía estar
sin su padre, le pidió que lo llevara. No
puedo hijo, dijo el papá, tengo prisa y regreso pronto. El niño no se conformó, tomó su
caballo de carrizo y siguió a su padre. Como no vio el rumbo que el papá tomó, Andrés
se fue guiando por las pisadas del caballo, pero en un lodazal se perdieron las huellas
y quedó atascado. Pasó un vecino que venía en su mula, lo ayudó a salir del lodo y lo
llevó en ancas, a su casa. La madre muy triste buscaba a su hijo, y al verlo tan feliz, le
dio un abrazo, y agradeció al vecino por su buena obra. El niño estaba muy alegre
porque se había montado en una mula verdadera.

2.- LA PALABRA DE DIOS: “Alégrense siempre en el Señor. Repito: ¡Alégrense!
Que todos los conozcan a ustedes, como personas llenas de bondad. El Señor está
cerca. No se aflijan por nada, sino preséntenle todo a Dios, pídanle y sean siempre
agradecidos”. (Flp 4, 4-6)

3.- SEIS TIPOS DE GALAXIAS ENANAS: 1) Galaxias elípticas: son pequeñas y
muy tenues. Son posibles restos de galaxias espirales de baja masa o de galaxias
jóvenes; 2) Galaxias esferoides: son pequeñas y poco luminosas. Tienen una gran
cantidad de materia oscura. 3) Galaxias irregulares: son pequeñas y no tienen forma
distintiva; 4) Galaxias espirales: son pocas y la mayoría están fuera de los cúmulos de
galaxias, lejos de las interacciones gravitacionales; 5) Galaxias compactas: las azules
contienen estrellas jóvenes, calientes y masivas. Las ultra compactas son aún más
pequeñas y están abarrotadas de estrellas; 6) Galaxias espirales de Magallanes: son
enanas de un solo brazo espiral. (Bien decía Jung: “Para explicar un Universo holístico,
hay que creer en un Universo Místico”. ¡Quién como Dios!

Doblaron las manitas
Dicen que cuando sedes frente a

un poder que te supera “doblas las
manitas”, y hoy estamos frente a
varias realidades en las cuales hemos
claudicado, por mencionar algunas, nos
vamos a referir cómo es que seguimos
dependiendo después de tantos años
de la supuesta independencia de
México de Estados Unidos.

Ese país del norte de México que
ha hecho y seguiría haciendo al
parecer lo que le da la gana con los
mexicanos que estamos aquí y los que
están allá, de tal suerte que para
muchos desde que tenemos uso de

razón, dependemos hasta para tener maíz para las tortillas que comemos de
Estados Unidos, ya no se diga de las gasolinas y combustibles que cuando
suben de precio sube todo, y dado que por años les hemos enviado y vendido
barato petróleo crudo, para luego comprar gasolinas caras, el motor de arranque
mexicano depende del combustible que ellos nos mandan.

Aunque vale la pena cuidar las proporciones, en muchas áreas, una de las
que se asemeja a la mexicana es la política, pues cuando hay elecciones los
políticos de acá y los de allá se agarran de donde pueden para ganar a costa
de los que sea, incluso la vida, prueba de ello es su amor por las armas y las
guerras, pues no es aventurado decir que declarar la guerra en tiempo de
elección es una variante que beneficia sobre todo al que está en el poder, y lo
mismo pasa con el tema de la migración, al usar a la gente que tristemente
huye de su país o nacional para buscar vivir mejor o hasta preservar la vida, y
en estos procesos se lucra con el dolor ajeno.

La posibilidad de la reelección del actual Presidente de los Estado Unidos
para le elección en puerta, ha hecho que ofrezca declaraciones que alertan a
la comunidad migrante que se encuentra viviendo allá, a los cientos que cruzan
diariamente la frontera e incluso a los que estaban pensando irse a la aventura,
porque no hay ni a quien irle, una vez que encabeza las encuestas un presidente
racista y clasista en la parte contraria y un Biden que está doblando las manos
con tal de que no le gane Trump.

Otro asunto de sumo cuidado y hasta de temor para el periodismo, es el de
la delincuencia organizada que ha alcanzado niveles insospechados de poder y
jerarquía dentro de la política mexicana y con ellos estar presente en
prácticamente todo cuando hacemos.

Más allá de los abrazos y los no balazos, que algunos más bien entendemos
como la militarización del país, por notoriamente si tener tinte de estrategia de
seguridad, el presidente de México debiera no sólo salir a defenderse o
desmentir que no recibido dinero del narcotráfico para sus campañas, que su
familia en realidad como él dijo, está fuera de todo quehacer político que no
hay casos de conflictos de intereses, que no le molesta que lo critiquen, que no
ha metido las manos en la elección federal, que está dejando que sean
autónomos los organismos públicos como la Comisión Nacional de los Derechos
Humanos, el Instituto Nacional Electoral, e incluso los otros dos poderes, en
los que tiene mayoría, y/o donde ha puesto a sus más fieles amigas y amigos.

Cómo va a denunciar que algo no está bien, o que las cosas no son como
deben ser, si le deben el favor del trabajo o estar a cargo de una institución a
ese que deberían denunciar. Pues es un hecho que hagan como que no pasa
nada y como que no ven nada aun cuando está convertido al país en un panteón.

¿Qué les parece la situación en la que se encuentra Guerrero o Chiapas?
apoco no están doblados pueblos enteros a la voluntad del crimen organizado,
y no es acaso donde se necesita que los líderes o los representantes populares
hagan frente y puedan garantizar la paz y tranquilidad donde es más que
urgente.

De rodillas no se puede vivir, por eso las elecciones que vienen se deben
decidir por las personas que solucionen, y no por las despensas, porque sabemos
de dónde vienen y nunca se da algo en la política sin que a cambio se cobre al
costo o al doble.

Califica Auditoría Superior de
la Federación a la Heroica

Zitácuaro como líder en
transparencia y rendición de

cuentas
- La ASF nuevamente señaló que el Gobierno del alcalde Juan Antonio

Ixtláhuac se ubica entre las mejores administraciones que cumplen con las
reglas operación de fondos públicos federales.

Zitácuaro, Mich., a 22 de febrero del 2024.-
Nuevamente el gobierno de Toño Ixtláhuac se
posiciona como líder de los municipios de
Michoacán y entre los mejores del país, en el
cumplimiento de las reglas de operación de
los fondos federales públicos federales.

Lo anterior desprende de las auditorías
números 1180 y 1181 que la ASF efectuó a la
cuenta pública del ejercicio 2022. El resultado
avala que Zitácuaro obtuvo nuevamente una
aprobación alta de los recursos fiscalizados al
municipio.

De acuerdo a la información emitida por el
órgano fiscalizador, también se señala que el
municipio de Zitácuaro cumplió con sus
obligaciones en materia de transparencia y
rendición de cuentas, ya que comprobó que
la información relativa a la planeación, ejercicio
y resultados obtenidos en la aplicación del
FORTAMUN, fue reportada en tiempo y forma
a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público,
además, registró contable y
presupuestalmente sus ingresos y egresos.

Por último la Auditoria Superior de la
Federación destaca que el Gobierno Toño
Ixtláhuac ha generado y puesto en operación
mecanismos de control para la ejecución de
dicho fondo, encaminados a garantizar en el

logro de los objetivos institucionales, la
confiabilidad de su información y el ajuste a
las disposiciones jurídicas, aplicables.

Lo anterior son los indicadores por los que
la ASF califica a Zitácuaro como uno de los
mejores en la entidad que da cumplimiento
cabal a dichas disposiciones federales. Dando
muestra con ello, de que el
#GobiernoDeSoluciones se mantiene en
estricto apego a la transparencia y legalidad.

Nuevamente el gobierno de Toño Ixtláhuac se
posiciona como líder de los municipios de
Michoacán y entre los mejores del país, en el
cumplimiento de las reglas de operación de los
fondos federales públicos federales.
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Juegos mentales para disfrutar con tu perro

Guardia Civil Forestal
reforzará al Guardián Forestal

contra la deforestación
Morelia, Michoacán, 23 de febrero de 2024.- La siguiente semana se formalizará

la transferencia de operaciones de elementos de la Guardia Civil a la Comisión Forestal
del Estado de Michoacán (Cofom) para reforzar las acciones de seguridad contra la
deforestación en zonas boscosas y áreas naturales protegidas.

 El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla adelantó que serán cerca de 100 efectivos
los que estarán adscritos al cumplimiento y seguimiento a las alertas y denuncias que
genera el sistema de vigilancia satelital Guardián Forestal en las 6 millones de
hectáreas del territorio estatal.

 Explicó que el convenio a firmarse entre la Secretaría de Seguridad Pública
(SSP) y la Cofom establecerá facultades para que la Guardia Civil Forestal atienda
de manera oportuna las alertas por deforestación y haga presencia permanente en
polígonos verdes prioritarios.

 Toda actividad que realice la Guardia Civil Forestal tendrá un seguimiento práctico
porque además se busca colaborar directamente con la Fiscalía Especializada en
Combate a los Delitos contra el Ambiente y la Fauna de la Fiscalía General del
Estado (FGE).

 Lo anterior para respaldar el seguimiento a las denuncias generadas por Guardián
Forestal para que estas logren su integración y judicialización correspondiente para
fincar responsabilidades y castigar el delito por deforestación y cambio de uso de
suelo ilegal.

Cuidando a nuestras mascotas

Estimular el cerebro de tu perro es fundamental en todas las etapas de su vida
Los juegos mentales desafían a tu perro y estimulan su mente
Puedes intentar jugar escondidas con tu cachorro: tú te escondes para que tu cachorro te

busque
Los juegos para resolver problemas y los de jalar la cuerda, fortalecen la confianza de tu

perro y le ayudan a que aprenda a trabajar en equipo, al mismo tiempo que practica su
autocontrol

A muchos perros les gusta realizar una “actividad” con un objetivo, y una que puedes
enseñarle es a recoger un juguete, llevarlo hasta la caja de juguetes y dejarlo ahí

?? Por la Dra. Karen Shaw Becker.-Como ya lo sabes, los perros necesitan el ejercicio
físico, pero es igual de importante que también ejercite su mente. Cuando los perros están
aburridos, podrían volverse destructivos (como masticar muebles), ladrar en exceso o tener
otros comportamientos similares. Además, los perros que no tienen ningún desafío mental,
también podrían sufrir depresión, dormir demasiado o tener comportamientos repetitivos.

Estimular el cerebro de tu perro es fundamental en todas las etapas de su vida. Cuando
son cachorros, los juegos mentales fortalecen su confianza, mientras que los perros adultos
necesitan estos desafíos mentales para mantenerse ocupados y con la mente activa. Los
perros mayores necesitan minimizar su deterioro cognitivo, ya que se calcula que un tercio de
los perros podrían comenzar a perder alguna función del cerebro a los 8 años.

Incluso los perros que se recuperan de una cirugía o los que se quedan solos en casa
durante unas horas, podrían beneficiarse de las actividades mentales para evitar que se
aburran. Una ventaja adicional de realizar juegos mentales con tu perro, es que ayuda a
fortalecer su relación.


